

Einwohnergemeinde Halten

Protokollauszug der 13. Gemeinderatssitzung 2018 der Legislaturperiode 2017/21 vom Mittwoch, 26. September 2018, 19:30 Uhr, Sitzungszimmer MZA

Vereine diverse

114 Anfrage für gemeinsames Dorffest HOeK anlässlich des überregionalen Musiktages in Kriegstetten vom 31.5.-2.6.2019

Ausgangslage / Antrag

Die Vereinsmusik Kriegstetten würde am Freitag, 31. Mai 2019 die Infrastruktur mit einem Zelt für 1'200 Personen, welche für den «Überregionalen Musiktag» im 2019 aufgebaut ist, den drei HOeK-Gemeinden für ein gemeinsames Dorffest zur Verfügung stellen. Ab 22.00 Uhr ist eine Band, welche für Unterhalten sorgt bereits engagiert. Küche, Bar, sowie das dafür verantwortliche Personal stände ebenfalls zur Verfügung. Für das Essen sollten sich die Gemeinden mit einem Betrag von ca. CHF 15.00 beteiligen. Es besteht jedoch auch die Möglichkeit, das Essen selber zu organisieren. Die Getränke gehen auf Kosten der Besucher.

Durch die Schulen könnte zusätzlich ein Nachmittagsprogramm geboten werden.

Die Organisation des Festes müsste durch ein OK, bestehend aus den Gemeinderäten der Ressorts Schule und Soziales, sowie jemand von der Kreisschule HOEK, vorbereitet werden. Aus diesem HOeK-OK sollten ein bis zwei Personen beim Gesamt-OK Einsitz nehmen.

Laut Beat Gattlen sprechen sich die Gemeinden Kriegstetten und Oekingen für ein gemeinsames HOeK-Fest aus.

Das Haltner Dorffest findet normalerweise im Juni im HSV-Clubhaus statt. Vom 14. – 15. Juni feiert jedoch schon der HSV sein 75jähriges Bestehen auf dem Gelände der MZA.

Daher wäre die Durchführung eines Dorffestes mit den HOeK-Gemeinden am 31. Mai 2019 in Kriegstetten eine gute Variante.

Beat Gattlen stellt den Antrag, sich an dem gemeinsamen Fest zu beteiligen.

Beschluss

Der Gemeinderat schliesst sich dem Antrag von Beat Gattlen an und ist einstimmig dafür, im Jahr 2019 ein gemeinsames HOeK-Fest am 31. Mai in Kriegstetten durchzuführen.

Vereine diverse

Anfrage Sponsoring Beitrag für den überregionalen Musiktag in Kriegstetten vom 31.5.-2.6.2019

Ausgangslage / Antrag

Die Vereinsmusik Kriegstetten fragt die Gemeinde Halten für eine finanzielle Unterstützung zu ihrem "Überregionalen Musiktag" vom 31.5. – 2.6.2019 in Kriegstetten an.

Beim letzten kantonalen Musiktag hat die Gemeinde Halten einen Betrag von CHF 3000 gespendet.

Der Vorsitzende stellt den Antrag, der Vereinsmusik Kriegstetten für den Anlass CHF 2000 zu spenden.

Beschluss

Der Gemeinderat ist einstimmig für den Antrag von Beat Gattlen. Die Vereinsmusik erhält eine Spende von CHF 2000.

118 Busangebot Region Solothurn

Mitwirkung Verbesserung des Busangebotes in der Region Solothurn

Ausgangslage / Antrag

Mit Brief vom 14.9.2018 lädt das Amt für Verkehr und Tiefbau ein, bei der Überprüfung und Verbesserung der mittel- bis langfristigen Massnahmen des Busangebotes in der Region Solothurn mitzuwirken. Der Anlass fand unter der Leitung der Repla am 25. Sept. 2018 statt. Beat Gattlen hat teilgenommen.

Das Projekt ist die erste Gesamtüberprüfung seit ca. 10 Jahren. Es betrifft alle Buslinien, die Postauto-Linie 12 und die RBS-Linie 8. Bus und Bahn sollen optimiert und als Alternative zum MIV gefördert werden. Das Projekt umfasst zwei Etappen.

Bei der ersten Etappe des Buskonzeptes bis 2020 ist unter anderem ein moderater Angebotsausbau der Linie 16 (Halten, Heinrichswil, Hersiwil, Winistorf, Aeschi) vorgesehen. Bei der Linie 16 handelt es sich in erster Linie um einen Schülerbus, die Pendler wurden bisher kaum berücksichtigt. Hier ist neu geplant, morgens 6 Kurse und abends 5 Kurse zusätzlich zum bestehenden Angebot für die Pendler einzuführen. Mit der Linie 16 soll mit Umsteigen in Aeschi neu auch eine Verbindung nach Herzogenbuchsee geschaffen werden.

Die Kosten für die 1. Etappe liegen bei 1.21 Mio. CHF. Die Beteiligung an den Kosten beträgt für die Gemeinden 37 %, der Kanton übernimmt die restlichen 63 %. Alle Gemeinden müssten dem Projekt jedoch zustimmen, damit es zur Ausführung kommen kann.

Halten hätte bei einer Realisation des Projektes mit Mehrkosten von CHF 7'603 zu rechnen (momentan CHF 26'829)

In der 2. Etappe bis 2025 sollen komplett neue Linien geschaffen werden. Unter anderem die Buslinie 3, welche von Kriegstetten über Gerlafingen und Biberist direkt zum Hauptbahnhof in Solothurn führt.

Kriegstetten wird durch die Massierung der Buslinien jedoch Probleme bekommen, genügend Standplätze für die Busse zu schaffen. Beat Gattlen hat hier den Vorschlag gemacht, die Buslinie 3 weiter nach Halten und den Drei Höfen zu führen. Dort könnte problemlos eine Wendeschlaufe mit Standplatz erstellt werden. Das Problem liegt hier laut AVT bei der Fahrdauer dieser Linie, welche mit dieser zusätzlichen Schlaufe noch verlängert würde und bei Verzögerungen kaum mehr Puffer vorhanden wären. Dennoch schlägt Beat Gattlen vor, dass wir diesen Wunsch in der Mitwirkung anbringen sollten. Die Gemeinde Drei Höfe wird diesen Vorschlag ihn ihrer Mitwirkung ebenfalls äussern.

Christian Stephani weist auch darauf hin, dass die Zeiten des bestehenden Fahrplanes für Schüler überprüft werden müssen, dass die Zeiten nicht gut mit dem Schulbetrieb des DeLu abgestimmt sind. Die Gemeinde Halten wird in ihrem Schreiben auch darauf aufmerksam machen.

Die Repla weist darauf hin, dass die Finanzierbarkeit der neuen Angebote noch nicht feststeht, da das öV-Angebot durch einen Kantonsratsbeschluss plafoniert ist.

Die Eingabe zur Mitwirkung muss durch alle Gemeinden bis 16. November 2019 erfolgen.

Beschluss

Die Gemeindeschreiberin wird zusammen mit dem Gemeindepräsidenten einen ersten Entwurf für die Mitwirkung verfassen. Die Vernehmlassung soll an der Sitzung vom 24.10 oder 7.11. vom Gemeinderat verabschiedet werden.

Halten, 30. Oktober 2018

Gemeinderat Halten

Der Gemeindepräsident Halten:

Die Gemeindeschreiberin Halten

ll. Willeley

Gattlen Beat Niederberger Christine